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JEFA DE GOBIERNO 

  “NO NOS VENCE LA CALUMNIA”, DICE JEFA DE GOBIERNO A ROUSSEFF. La ex presidenta 
de Brasil, Dilma Rousseff, se congratuló de que el país esté gobernado por personas de otra 
calidad, comprometidas con algo crucial en todo el continente: combatir nuestras milenarias 
desigualdades. De visita en México, la mandataria brasileña entre 2011 y 2016 se reunió con 
Claudia Sheinbaum en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, en donde abundaron los halagos 
mutuos, el reconocimiento de sus trayectorias y la coincidencia en la visión de sus proyectos. A su 
vez, la jefa de Gobierno expresó: A nosotros como a usted, Dilma, no nos vence la mentira ni la 
calumnia, nos anima un anhelo, que es el anhelo del pueblo de México y de los pueblos de la 
patria grande, de la América Latina, una patria justa y solidaria. Jor 1-28 Cap, Heraldo 1-18 
(Fotonota), Exc 21C , Mil A11  

 REFRENDA EL COMPROMISO DE SU ADMINISTRACIÓN CON LA VERDAD Y LA JUSTICIA; 
EL CONGRESO DEBE PUGNAR POR QUE SE HAGA UNA INVESTIGACIÓN JUSTA Y 
TRANSPARENTE.  La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se manifestó 
por no politizar ni hacer uso electoral de la tragedia en la línea 12 del Metro del pasado 3 de mayo, 
en la que murieron 26 personas. Interrogada respecto a que senadores del PAN pidieron su 
renuncia, así como la del titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, la 
mandataria expresó que el compromiso de su gobierno es con la verdad y la justicia. Jor 28C Exc 
23C  

 ARRANCA VACUNACIÓN DE MUJERES EMBARAZADAS EN CUAUHTÉMOC. Durante el 
primer día de vacunación contra covid a mujeres embarazadas residente de la alcaldía 
Cuauhtémoc en la Ciudad de México, se inoculó a 295 mujeres con más de nueve semanas de 
gestación. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comentó que hasta ahora no hay ningún 
reporte de problema médico que haya ocurrido: no obstante, indicó que hay médicos que están 
atendiendo cualquier problema. Uni A22, . SDP Noticias https://bit.ly/3eG0BVe 

METRO L12 

 SHEINBAUM, RESPALDADA POR AMLO; PIDE NO HACER USO ELECTORAL DE 
L12. Asegura que la gobernante es incorruptible y honesta. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador sostuvo que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, es 
incorruptible, honesta e incapaz de mentir, por lo que pronto se tendrá el dictamen con las causas 
del desplome de una trabe en la línea 12 del Metro –ya sea la construcción o el mantenimiento– y 
habrá justicia. A los familiares de las víctimas ella personalmente los está atendiendo y estoy 
seguro que pronto vamos a tener ya el dictamen para saber qué falló: si hizo mal el trabajo la 
constructora, si eso fue lo que originó la catástrofe, la desgracia, si fue por falta de mantenimiento 
o hundimientos que provocaron que se fracturara la ballena de acero, ¿cómo es que se venció? En 
la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, se preguntó al Presidente sobre la 
empresa noruega que evaluará lo ocurrido el 3 de mayo, que dejó 26 fallecidos y decenas de 
heridos. Jor 28-Cap, Raz 9,  Exc 21-Com 

 EXAMINAN INSTALACIONES PARA RESTABLECER SERVICIO ENTRE ATLALILCO Y 
MIXCOAC. El Gobierno capitalino comenzó labores para reactivar el tramo subterráneo de la línea 

https://bit.ly/3eG0BVe


12 del Metro, de Atlalilco a Mixcoac. Joel Carmona, director de Ingeniería del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro, explicó que los trabajos se realizarán en cinco fases; la primera 
empezó ayer por la mañana, con el aseguramiento de los cables de alta y baja tensión. Indicó que 
se busca restablecer el sistema de control y comunicaciones para el alumbrado de trenes y de las 
estaciones en ese tramo, así como la reactivación del pilotaje automático. Después se revisarán 
los sistemas de telefonía a fin de hacer pruebas remotas y la validación de protocolos. Jor 29-Cap, 
. Heraldo 18, Uni A21 

 ERRORES EN TRAZO, TÚNEL Y BITÁCORA SE SABÍAN DESDE 2016. En el extremo sur 
poniente de la Línea 12 se detectaron irregularidades en los trabajos para su ampliación desde 
Mixcoac hasta Observatorio, tales como una excavación “chueca”, una terminal de autobuses que 
estorba al trazo y una bitácora de obra que se realiza de manera inadecuada. Estos problemas en 
la construcción encendieron las alarmas de Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la 
Auditoría Superior capitalina (ASCM). De acuerdo con observaciones emitidas por estos órganos 
fiscalizadores, los trabajos para la ampliación de la Línea 12 comenzaron sin haber conseguido 
todos los permisos necesarios, sobre todo para la liberación de predios debajo de los cuales 
pasará el trazo de la vía, lo cual, incluso, generó una desviación en la ruta a excavar. Mil A 7 

 SEÑALAN PARA 4 LÍNEAS ATENCIÓN INMEDIATA Además de la Línea 12, las líneas A, B, 1 y 
2 necesitan atención inmediata por parte del Metro, aseguró en entrevista Jorge Gaviño, ex 
director del Sistema de Transporte Colectivo (STC). "La Línea A es una línea férrea, está sobre un 
terreno que se hunde de una manera diferenciada, hay terrenos de transición. Es un asunto que se 
tiene que estar dando mantenimiento permanente por el movimiento de los trenes", explicó Gaviño. 
Agregó que en ésta hay un bomboleo extraordinario en una zona, el cual se tiene que atacar por la 
noche para que al día siguiente no haya problemas. Ref 1C 

 “NO ACEPTAREMOS RESPONSABILIDADES QUE NO NOS CORRESPONDEN”, AFIRMA 
JORGE GAVIÑO, EXDIRECTOR DEL METRO DE CDMX. Jorge Gaviño Ambriz, exdirector del 
Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, afirmó este miércoles que no aceptará 
responsabilidades por el colapso de la línea 12 porque él y su equipo únicamente operaron la red 
pero no la construyeron. En conferencia de prensa, aseguró que durante su periodo al frente del 
Metro no se registraron tragedias ni hubo problemas con los trenes de la red en ninguna de las 
líneas. Latinus https://bit.ly/3tJLbDu, Ref 2C 

 PIDEN DICTAMEN DE L12 DEL METRO TRAS EL SISMO DE 2020. Jorge Gaviño, exdirector del 
STC, dijo que, por norma, la infraestructura se debe revisar tras un temblor mayor a 7 grados. orge 
Gaviño, exdirector del Sistema de Transporte Colectivo (STC), consideró que, tras el derrumbe de 
la Línea 12, es fundamental que el gobierno capitalino y la actual administración del STC den a 
conocer el dictamen del estado del viaducto elevado después del sismo de 7.5 grados ocurrido el 
23 de junio de 2020. Recordó que, por normatividad, después de un temblor mayor a 7 grados la 
infraestructura del Metro debe ser revisada. Esperaremos también, junto con el dictamen que se 
está ya elaborando, se entregue también este dictamen que va a ser vital para saber cuál era el 
estado y el estatus de toda la infraestructura de la Línea 12, sobre todo, en el tramo elevado”, dijo. 
Gaviño, quien fungió como presidente de la Comisión Investigadora de la Línea 12 de la entonces 
Asamblea Legislativa, afirmó que desde el origen la Línea Dorada presentó irregularidades que 
con el tiempo significaron problemas que desembocaron en la tragedia del 3 de mayo. Exc 22-Com 

 A LA PERMANENTE LLEGA PUGNA POR EL METRO; PT ACUSA A MANCERA. El percance 
en el Metro confrontó a las fuerzas políticas durante la sesión de ayer de la Comisión Permanente, 
aunque por la intervención del coordinador de Morena, Ricardo Monreal, no se presentaron los 
puntos de acuerdo en que morenistas piden el desafuero de Miguel Ángel Mancera, el PAN solicitó 
que el canciller Marcelo Ebrard y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dejen de inmediato sus 
cargos para enfrentar presuntas responsabilidades. Monreal incluso solicitó que ese órgano del 

https://bit.ly/3tJLbDu


Congreso no se convirtiera en tribuna de linchamiento ni hoguera para quemar a funcionarios. Por 
eso, aunque la diputada de Morena María de los Ángeles Huerta agendó el tema para empezar el 
proceso contra Mancera, no se leyó en tribuna y pasó directo a comisiones. Jor 29-Cap, Uni A20 

 PANISTAS EXIGEN RENUNCIA. Senadores del PAN presentaron una petición para que la Jefa 
de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el Secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard, renuncien voluntariamente a sus cargos a fin de permitir que se 
realicen con imparcialidad, las investigaciones sobre el colapso en la Línea 12. “Nosotros en el 
PAN estamos proponiendo un punto de acuerdo para que la Comisión Permanente le exija a 
Marcelo Ebrard y a Claudia Sheinbaum renuncien de manera inmediata a sus respectivos cargos y 
se pongan a disposición de las autoridades de procuración de justicia”, dijo en el recinto la 
senadora panista Kenia López Rabadán. Por su parte, Xóchitl Gálvez exigió que haya 
transparencia en los peritajes. “Las dos columnas que se dañaron en los sismos no tenían anillos 
de acero y eran las dos únicas columnas de todas, por eso esas columnas se tuvieron que 
reforzar. ¿De quién era problema? Pues seguramente de la supervisión y de la construcción”, dijo 
la legisladora. Por 14 votos a favor y 21 en contra, los legisladores turnaron el asunto a la Primera 
Comisión de la Permanente. Raz 9 

 AVALA CORTÉS PRESENCIA PANISTA EN ZONA CERO. El dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés, avaló que diputados de su partido hayan ido horas después del siniestro en la línea 12 del 
Metro a la zona cero. El hecho fue duramente criticado al considerarse un acto de campaña a 
costa de las víctimas, aunque para Cortés cada quien decide dónde hace sus pronunciamientos. 
Coincidimos plenamente en el objeto: atención, justicia, rendición de cuentas y sanción a los 
responsables. Unos lo hacemos vía Zoom y otros a su manera Jor 29-Cap (Contra) 

 DEBEN ABARCAR TODAS LAS LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN, AFIRMA LA SENADORA 
VALDEZ. Las investigaciones sobre el accidente en la línea 12 del Metro tienen que ser 
exhaustivas, deslindar responsabilidades, sean quien sea, y aplicar las sanciones 
correspondientes en el ámbito administrativo, económico y penal, afirmó la senadora de Morena 
Margarita Valdez Martínez. En entrevista, la legisladora por Durango aclaró que en sus 
declaraciones de que hay gente perversa en México que en un descuido van y le mueven a la 
ballena para que se caiga, su intención fue advertir la importancia de tomar en cuenta todas las 
líneas de investigación para conocer la verdad sobre lo ocurrido. Jor 30-Cap 

 BAJAN VÍAS DEL SINIESTRO. Como parte de los trabajos para liberar el área en la que se 
realizan las investigaciones por el desplome de la Línea 12, alrededor de las 14:00 horas de ayer 
se hicieron maniobras para retirar la vía por la que circulaba el convoy siniestrado el 3 de mayo, 
así como la del otro sentido, que permanecía suspendida en el área de colapsado. La maniobra del 
retiro de la vía fue realizada con una grúa hidráulica tipo pluma con capacidad de carga de 50 
toneladas y ocho cadenas, las cuales fueron colocadas por trabajadores desde una canastilla 
suspendida con ayuda de otra grúa. Con la misma técnica, trabajadores continuaron seccionando 
el cableado aéreo y otros materiales. Mientras, las maniobras son supervisadas a través de un 
dron que sobrevuela la zona. Exc 21-Com 

 ¡DENUNCIAN ANTE LA FISCALÍA CONTRA SERVIDORES PÚBLICOS A MANCERA Y 
GAVIÑO TRAS TARGEDIA DE L!2. Los políticos fueron demandada por el PT por posible 
construcción de los delitos de homicidio, lesiones y abandono del ejercicio público, por el desplome 
de la Línea Dorada. Cro 1 -11 

 DNV-GL TIENE EXPERIENCIA EN PERITAJES FERROVIARIOS. La empresa certificadora 
noruego-alemana Internacional Det Norske Veritas (DNV-GL), que realiza el peritaje externo del 
colapso de la Línea 12 del Metro, ha participado en peritajes de accidentes ferroviarios y otros 
casos realizando la administración de riesgos, análisis forense y análisis causa-raíz de fallas 
catastróficas en instalaciones estratégicas, informó la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y 



Protección Civil, Myriam Urzúa. “La empresa es experta en administración de riesgos, análisis 
forenses y análisis causa-raíz de fallas catastróficas en instalaciones estratégicas. Entre los 
principales incidentes en los cuales ha participado la empresa destacan: la evaluación técnica de 
los descarrilamientos de coches y trenes del Metro de Madrid en 2007 y 2009”, detalló. Uni 

 MADRE DE BRANDON VA CONTRA FUNCIONARIOS. Alista denuncia por homicidio doloso; 
figuran la jefa de Gobierno y canciller. arisol Tapia, madre de Brandon Giovanni, de 12 años, una 
de las víctimas de la Línea 12, presentará una denuncia penal ante la Fiscalía General de Justicia 
(FGJ) capitalina por los delitos de lesiones dolosas y homicidio doloso contra diferentes 
exfuncionarios, entre los que se encuentran el canciller Marcelo Ebrard, el senador Miguel Ángel 
Mancera, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y la directora del Metro, Florencia Serranía. En 
conferencia afuera del Hospital Dalinde, en la colonia Roma, acusó que existe una 
corresponsabilidad de las autoridades capitalinas que no dieron mantenimiento a la Línea 12, a 
pesar de que vecinos hicieron denuncias por fallas en ese tramo elevado. “Todos sabemos que 
aquí [el responsable] es Marcelo Ebrard y hasta la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, porque 
ella sigue tapando muchas cosas”, expresó. Uni A20, Cro 12, Raz 13,  La Silla 
Rota https://bit.ly/2SDQOq0  Latinus https://bit.ly/2Re7T9L 

 'NECESITAMOS UNIÓN PARA RECIBIR JUSTICIA'. Frente al muro con el nombre de las 26 
víctimas del derrumbe en la Línea 12 del Metro, afuera de la estación Olivos, Patricia Salinas dice 
sentir alegría porque el nombre de su esposo no aparece entre los fallecidos; sin embargo, se 
retira del lugar, pues debe ir a cuidarlo al hospital, donde será intervenido por rotura en la columna. 
"Tuvo rompimiento de 7 costillas, un paro a mitad de cirugía. Ahora van por la columna, el viernes 
es su cirugía y aún le falta la del brazo", cuenta. Patricia y su pareja, René Alvarado, llevan 21 
años de unión libre. Él trabaja en la instalación de cámaras de seguridad, ella es recamarista y 
juntos mantienen a su hija de 14 años. Él venía del trabajo cuando ocurrió la tragedia. "Lo encontré 
en el Hospital General de Iztapalapa. A mí me ayudaron mucho las redes sociales, por ellas lo 
encontré. Compartimos una foto y el logotipo de su camisa de trabajo", comenta al respecto. Ref 
3C 

 6.4 MDP POR CADA VÍCTIMA. Estado  ha fallado en cumplir con la reparación del daño a 
víctimas de tragedias como la de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México, considera la 
Organización Nacional de Responsabilidad del Estado (ONRE), por lo que presentó una demanda 
colectiva, por “daño físico directo”, para exigir el pago de 6.4 millones de pesos a los deudos de 
cada una de las 26 víctimas mortales, señaló su director, Jesús Alberto Guerrero Rojas. Guerrero 
Rojas destacó que la ONRE está certificada por el Consejo de la Judicatura Federal para 
interponer este tipo de acciones colectivas. Nosotros ingresamos la demanda de manera urgente. 
Lo que estamos buscando en este evento, inicialmente y de manera urgente, es la atención 
médica idónea, de calidad, y eficiente a todas las víctimas”, señaló en entrevista con Pascal 
Beltrán del Río para Imagen Radio. Exc 21-Com 

 ACCIDENTE EN EL METRO: DAMNIFICADOS DEL SISMO DE 2017 APOYAN A LAS 
VÍCTIMAS. Damnificados del 19 de Septiembre acudieron a la estación Olivos, de la Línea 12 en 
la CDMX para exigir apoyo a familiares y víctimas del colapso. Damnificados Unidos del sismo del 
19 de septiembre 2017, acudieron a la estación Olivos, de la Línea 12 del Metro, para apoyar a las 
víctimas del derrumbe del pasado 3 de mayo. Los damnificados pidieron al gobierno de CDMX dar 
apoyo a familiares y víctimas del colapso de la Línea 12 del Metro. Con el uso de la consigna "¡19 
de septiembre no se olvida!", los damnificados por el sismo del 19S se reunieron frente a la 
estación Olivos para exigir justicia. SDP Noticias https://bit.ly/3od6igu 

COVID-19 

 VACUNAN A LAS PRIMERAS 395 EMBARAZADAS EN LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC. La 
próxima semana tocará a Milpa Alta, La Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Gustavo A. Madero. 

https://bit.ly/2SDQOq0
https://bit.ly/2Re7T9L
https://bit.ly/3od6igu


CIUDAD DE MÉXICO. Un total de 295 mujeres embarazadas de nueve semanas de gestación en 
adelante fueron vacunadas ayer contra covid-19 en la alcaldía Cuauhtémoc, 150 en la Biblioteca 
Vasconcelos y 145 en la Escuela Primaria Benito Juárez. Hoy continuará el proceso para ese 
sector de la población en la demarcación, para lo cual las beneficiarias deberán llevar identificación 
oficial y comprobante de domicilio. La próxima semana continuaremos en Cuajimalpa, Milpa Alta, 
La Magdalena Contreras y Gustavo A. Madero. El sábado daremos más detalles”, publicó en su 
cuenta de Twitter la jefa de Gobierno. Exc 21-Com 

 EL MARTES 18 COMENZARÁ LA VACUNACIÓN PARA EL PERSONAL EDUCATIVO. Jueves 
13 de mayo de 2021, p. 30 El 18 de mayo empezará la vacunación contra el Covid-19 para el 
personal del sector educativo capitalino de todos los niveles, desde prescolar hasta superior de 
escuelas públicas y privadas, informó el director de Gobierno de la Agencia Digital de Innovación 
Púbica, Eduardo Clark García. Explicó que se prevé inmunizar a 304 mil 378 personas, entre 
maestros, trabajadores administrativos, directivos y empleados de apoyo, por lo que el sábado se 
anunciarán las sedes. El padrón se integró con la lista que cada plantel envió a la Secretaría de 
Educación Pública y los involucrados deberá verificar que estén incluidos en la relación de su 
escuela en la página de Internet www.vacunacion.cdmx.gob.mx; a partir del 15 de mayo deberán 
descargar en el portal su cita y presentar impresa o en su teléfono móvil junto con una 
identificación que tenga fotografía Jor 30-Cap, Heraldo 17, Sol Mex, Exc 21C  

 “A SEGUIR LUCHANDO”, DICE BEATRIZ GUTIÉRREZ. Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, recibió ayer su primera dosis de Pfizer contra el Covid-
19 en la Escuela Primaria Benito Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc. Lo anterior al formar parte del 
grupo de las personas de 50 a 59 años. En redes sociales, Gutiérrez Müller afirmó que hubo “muy 
buena organización”, pues únicamente se tardó 40 minutos. “¡Por fin! Con mucho gusto asistí a la 
primaria Benito Juárez a ser vacunada. Muy buena organización, no me tomó más de 40 minutos y 
los que me rodeaban compartían conmigo alegría, regocijo y expectativa. A seguir luchando por la 
vida”, escribió en Facebook donde compartió fotos durante la aplicación. Uni A22, Exc 8A 

 PFIZER VA POR DOSIS EN NIÑOS DE 12 A 15 AÑOS. EVENTUAL aprobación de uso de 
emergencia no modifica - rá el plan de vacunación, señala López-Gatell; hasta ayer se habían 
aplicado 21.58 millones de biológicos en el país, detalla. L a farmacéutica Pfizer solicitará en los 
próximos días a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) la 
autorización de emergencia de su vacu - na contra Covid-19 en menores de 12 a 15 años, informó 
el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón. En una carta 
dirigida a la Subsecreta - ría de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, la presidenta y 
gerente general de Pfizer, María Constanza Losada, indicó que la petición podrá ser formalizada 
en los siguientes días. Previamente la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados 
Unidos (FDA) y la Agencia Eu - ropea de Medicamentos (EMA) ya tramitaron esta misma solicitud. 
Raz 8 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

 APROVECHA CÁRTEL TRAGEDIA DEL METRO PARA ATACAR A QUIENES NO PAGAN 
CUOTAS. Mientras policías ponían el foco de atención en la zona de la tragedia de la Línea 12 del 
Metro, miembros del cártel de Tláhuac aprovecharon para atacar. Mientras autoridades y policías 
ponían todo el foco de atención en la zona de la tragedia de la Línea 12 del Metro, miembros del 
cártel de Tláhuac aprovecharon para atacar a quienes se niegan a pagarles extorsiones. De 
acuerdo con un reportaje del periodista Antonio Nieto de Noticieros Televisa, a dos días del 
desplome de una "ballena" que dejó como saldo 26 muertos y 79 heridos, integrantes de este 
grupo delictivo destruyeron vehículos estacionados en la colonia Zapotitla. En un video se muestra 
que un grupo de 25 personas, algunas armadas, destruyeron un vehículo gris, al que le arrojaron 

http://www.vacunacion.cdmx.gob.mx/


piedras, patearon e intentaron arrancarles las puertas. Después le prendieron fuego. A su paso 
también arremetieron contra una Caravan blanca y otros seis vehículos. La Silla 
Rota https://bit.ly/3fgORHS 

 NIÑA SALVA A SU MAMÁ DE SER ASESINADA EL 10 DE MAYO EN IZTAPALAPA. 
MELANI de 9 años salió de su hogar y comenzó a pedir ayuda, lo que provocó que el agresor 
huyera del lugar. El 10 de mayo -Día de las Madres Mariana fue salvada por su hija de tan solo 
nueve años de ser asesinada a manos del su pareja sentimental, quien la acuchilló y golpeó en 
diversas ocasiones. Aquel día Melani fue a comer con su mamá y después regresaron a su hogar 
ubicado en Iztapalapa. La menor se metió a su cuarto y comenzó a jugar con su celular. Cerca de 
las ocho de la noche, la niña escuchó gritos por parte de su mamá, al ir a la sala para ver que 
sucedía, la pequeña observó a la pareja de su madre agrediéndola con un arma blanca. Melani 
salió de su hogar y comenzó a pedir ayuda, lo que provocó que el agresor huyera del lugar, sin que 
hasta el momento se reporte su detención. La Silla Rota https://bit.ly/2ReQca6 

 MATAN A HOMBRE QUE AYUDABA A PEATONES EN LÍNEA A DEL METRO; DETIENEN A 2. 
Ricardo "N" de 44 años recibió cuatro disparos mientras se encontraba entre dos puestos 
ambulantes.  De cuatro balazos fue ultimado Ricardo "N" de 44 años "El Richie", quien ayudaba a 
los peatones a cruzar las vialidades afuera de la estación Guelatao de la línea A del Metro. Por 
este crimen las autoridades detuvieron a dos de los cinco sujetos que estarían relacionados en 
este homicidio que ocurrió a las 14:00 horas de este miércoles. De acuerdo con la carpeta de 
investigación CIFIEDH/2/UI-1C/D/00167 /05-2021 "El Richie" se encontraba realizando su oficio, 
cuando cuatro individuos llegaron a amedrentarlo. Minutos después otro sujeto llegó a bordo de 
una motocicleta. La Silla Rota https://bit.ly/3uDOJbP 

 TROMBA COLAPSA AL METRO E INUNDA LA ZONA ORIENTE. Las fuertes lluvias afectan 
Iztapalapa, Ixtapaluca y Los Reyes La Paz; en la Línea A del Metro y la autopista a Puebla sufren 
inundaciones. Las fuertes lluvias registradas la noche de este miércoles en diferentes partes 
dejaron afectaciones en varios puntos, como en la salida a Puebla, en los límites de la alcaldía 
Iztapalapa y el estado de México, hasta donde se desplegó personal operativo para atender las 
emergencias. Hasta las 21:20 horas los puntos con mayor intensidad de lluvia registrados en los 
pluviómetros de la capital se encontraba en la alcaldía Tlalpan e Iztapalapa, demarcaciones que 
presentaron mayores afectaciones. Uni A24 

 TORNIQUETES Y LECTORES DE LAS LÍNEAS 1, 2 Y B, INSERVIBLES. La infraestructura fue 
vandalizada durante protestas por colapso en la estación Olivos; usuarios con tarjeta ingresan 
gratis, a los demás se les pide comprar su boleto. Debido a las manifestaciones de la semana 
pasada que realizaron usuarios luego del colapso en la Línea 12 del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC) Metro, diversas estaciones de la red, hasta la fecha, no cuentan con lectores de 
tarjetas en los torniquetes ya que fueron vandalizados. Lo anterior ha generado aglomeraciones de 
personas, independientemente que tengan boleto o tarjeta, pues la mayoría de los torniquetes se 
encuentran inhabilitados. En promedio hay uno o dos en funcionamiento para ingresar al Metro. 
Uni 

 REDUCIRÁN SUMINISTRO DE AGUA. Una reducción mayor en el flujo de agua del Sistema 
Cutzamala a las ciudades de México y Toluca se realizará en junio, dio a conocer la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua). "Se realizará durante 36 horas entre el 11 y 12 de junio", indicó. La 
disminución permitirá terminar con las obras de conexión de un segundo tubo de alta presión, en 
paralelo a uno en operación, entre la planta potabilizadora Berros y la torre de oscilación en donde 
inicia el acueducto, que conduce el agua, agregó Conagua. El Cutzamala abastece ahora 14 mil 
500 litros por segundo a las ciudades de México y Toluca. Ref 4C 

ELECCIONES 

 FGJ INDAGA RECURSOS EN LA CAMPAÑA DEL ALCALDE ACOSTA RUIZ. Abre carpetas a 

https://bit.ly/3fgORHS
https://bit.ly/2ReQca6
https://bit.ly/3uDOJbP


edil con licencia de Xochimilco por presuntos actos de corrupción durante administración. La 
Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina investiga el dinero que se ha destinado como gastos 
de campaña de José Carlos Acosta Ruiz, alcalde con licencia en Xochimilco y candidato de 
Morena para reelegirse, luego de que diversas organizaciones civiles denunciaron una serie de 
presuntos actos de corrupción del edil durante su administración. Entre las supuestas 
irregularidades destacan una compra millonaria de silbatos tipo llaveros y la desaparición de más 
de 30 millones de pesos que eran destinados a la reparación del mercado San Gregorio. Uni A20 

 EL 99% DE CHILANGOS, IGNORA DEBATES PARA ALCALDÍAS. Los encuentros entre 
aspirantes a alcaldías tienen mínima audiencia; sólo 45 mil votantes les ponen atención. Los 
debates entre candidatos a las alcaldías, organizados por el Instituto Electoral de la Ciudad de 
México (IECM), han sido ignorados por 98.6 por ciento de los capitalinos que se prevé acudirán a 
las urnas el próximo 6 de junio. Estos ejercicios han sido visualizados a través de internet por el 
1.4 por ciento de los capitalinos, es decir, 45 mil 146 personas de los cerca de 3 millones 189 mil 
personas que emitirán su voto en esta elección intermedia. Los datos de la reproducción son 
públicos a través de la plataforma de Youtube, por la que se transmiten los debates todos los días 
a partir de las 19:00 horas. Heraldo 17 

 ENCUESTA. MORENA LIDERA PARA ALCALDÍA DE TLALPAN. La abanderada de Morena 
cuenta con 36.3% de la intención del voto para la jornada del 6 de junio. Alfa González, de la 
coalición Va por México, ocupa segundo puesto, con 26.3%, según encuesta. El 6 de junio los 
habitantes de Tlalpan acudirán a las urnas a emitir su voto para elegir a las autoridades locales 
que estarán al frente de la alcaldía por los próximos tres años. Si hoy fueran las elecciones para 
elegir alcalde en la demarcación, la diputada local con licencia y candidata de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, Gabriela Osorio, obtendría el primer lugar de las preferencias electorales, con 
36.3%. Mientras que Alfa González, contendiente por la coalición Va por México, tendría el 
segundo puesto, con 26.3%. Uni A13 

 DENUNCIA M. CIUDADANO A MORENA POR TARJETAS.  Movimiento Ciudadano exhibió que 
dos candidatos de Morena a alcaldes, en la CDMX, ofrecen tarjetas a cambio de apoyos sociales. 
Con esto, el partido presentó ayer una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de 
los Delitos Electorales (Fepade), por uso electoral de dichas tarjetas. Las denuncias fueron contra 
los morenistas Víctor Hugo Romo, candidato por la Alcaldía Miguel Hidalgo, y Evelyn Parra, quien 
contiende por la Alcaldía Venustiano Carranza. En abril, Romo presentó la "Tarjeta Violeta", a la 
que anunció una inversión de 20 millones de pesos. Ref 1C 

 URGE AMLO A INDAGAR Y CASTIGAR A QUIENES DEN TARJETAS POR VOTOS. Pide a 
Fiscalía Especializada en Delitos Electorales dar seguimiento a casos en todos los partidos; 
práctica es antidemocrática, asegura. El presidente Andrés Manuel López Obrador urgió a que la 
Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE), de la Fiscalía General de la República 
(FGR), investigue y castigue todos los casos en que partidos y candidatos —entre ellos Morena— 
ofrecen tarjetas con recursos económicos a cambio de votos, porque esa es una práctica 
antidemocrática. En su versión impresa de ayer, EL UNIVERSAL documentó que partidos como el 
PRI, PAN, Morena, PRD, PT, PVEM y MC han empleado el uso de tarjetas con las promesas de 
programas o recursos a fin de atraer el voto en distintas elecciones. Uni A10 

 DE LA GARZA DENUNCIA AL PRESIDENTE ANTE LA OEA. Candidato al gobierno de NL lo 
señala de intromisión en el proceso electoral; organismo enviará una misión para garantizar 
democracia: Almagro. El candidato de la coalición PRI-PRD al gobierno del estado, Adrián de la 
Garza Santos, denunció ante la Organización de Estados Americanos (OEA) las acciones del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a que su “intromisión en las elecciones de 
Nuevo León viola la Carta Democrática Interamericana, firmada por los países del continente en 
2001”. En un video, De la Garza Santos indicó que durante su encuentro con el secretario General 



de la OEA, el uruguayo Luis Almagro, le expuso “la grave situación de lo que está pasando no 
nada más en Nuevo León, sino en México. Uni A11 

 OPLE INDAGA INTERVENCIÓN PRESIDENCIAL: MURAYAMA. LA INTERVENCIÓN del 
Presidente de la República en el proceso electoral de Nuevo León no ha pasado desapercibida, 
pero corresponde a las autoridades locales iniciar la investigación, manifestó Ciro Murayama, 
consejero del Instituto Nacional Electoral (INE). “Por eso incluso cuando hemos tenido denuncias 
en la Comisión de Quejas sobre intromisión de autoridades, por ejemplo, el titular del Ejecutivo 
Federal, en la contienda electoral de Nuevo León, lo que hicimos no fue silenciar o guardar en un 
cajón esa queja. Como es una intervención presumiblemente sobre lo que está ocurriendo en 
Nuevo León, se turnó el asunto a la autoridad electoral del estado que ya abrió el caso respectivo”, 
aclaró durante la sesión del Consejo General. Murayama señaló que quienes reclaman la 
intervención del INE en un asunto local, como la elección de Nuevo León, lo hacen porque no 
conocen la ley Raz 6 

 SOFÍA RAMÍREZ: DEL CISEN, MCCI, MÉXICO CÓMO VAMOS Y… EL INE. En mayo de 2020 el 
INE instauró el Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales para las próximas 
elecciones, pero esta semana el organismo publicó un comunicado derivado de los 
cuestionamientos que desde diversos puntos se hicieron a algunos de los integrantes por su 
trayectoria laboral, entre ellos a Sofía Ramírez. Sofía Ramírez Aguilar, actual directora de la 
organización México, ¿cómo vamos?, es desde mayo del 2020 integrante del Comité Técnico 
Asesor del Programa de Resultados Electorales (Cotaprep) del Instituto Nacional Electoral (INE), 
una situación que en los últimos días ha generado una polémica debido a que se ha cuestionado 
su paso por Mexicanos Unidos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), al igual que se ha 
generado un movimiento en redes sociales en el que se ha defendido su trayectoria. Sin 
Embargo  https://bit.ly/3bn80GY 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. DEFINITIVAMENTE, no con el colapso, pero vaya que la Fiscalía General 
de Justicia (FGJ) de la CDMX tendrá muchas cuentas que rendir sobre la atención que dio a 
familiares de quienes fallecieron en Olivos. BASTA ver el caso de Brandon Giovanny, cuya mamá 
-Marisol- tuvo que conseguir un amparo para presionar a las autoridades a que dieran información 
sobre su paradero. Y cuentan que tan mal andaban las cosas, que por lo menos en el Servicio 
Médico Forense no se dejaron notificar. DICEN que lo más molesto para la familia es recordar 
cada vez que los funcionarios les decían "despreocúpese"... pero ellos no se "ocupaban" en hacer 
algo por encontrarlo.  

 CIRCUITO INTERIOR. Y POR CIERTO, dicen que personal de la empresa de seguros del 
Sistema de Transporte Colectivo Metro anda muy movida en los hospitales intentando 
"convencer" a la gente de la "pertinencia" de otorgar el perdón más amplio para "conseguir" 
apoyos más expeditos (cinismo entrecomillado). ¿SERÁ posible tanta vileza? Es pregunta que -
valga la redundancia- sólo espera no recibir un "despreocúpese" a manera de respuesta.  

 EL CABALLITO. GAVIÑO, DISPUESTO A SOLTAR LA SOPA DE L12.  El que anda muy 
engallado y asegura que no va a permitir que lo involucren en el tema de la Línea 12 del Metro es 
el exdirector del STC, Jorge Gaviño., quien amagó con que en las próximas horsa hará públicos 
los estudios que se realizaron al tramo de 201, documentos que aseguran que el lugar del 
accidente no se reportaron daños estruxturales y donde los hubo se atendieron debidamente 

 SUÁREZ DEL REAAL CONOCE LA HISTORIA DE LA LÍNEA DORADA. Ante los hjaloneos 
políticos que se están dando tras la lamentble accidente de la Línea 132, nos recuerdan que la 
Jefa de Gobierno tiene en su equipo una pieza importante para definir si hubo o no irregularidades 
cuando se detuvo el funcionamiento en 2014. Se trata de su actual secretario de Gobierno, 
Alfonso Suárez del Real, quien en esas fecgas era el segundo a bordo de Joel Ortega, entonces 

https://bit.ly/3bn80GY


director del Metro 

NACIONAL 

 RETIRA AMLO PETICIÓN A LA SCJN DE QUE ANALICE FALLOS DE GÓMEZ 
FIERRO. Presenta escrito de desistimiento para ejercer la facultad de atracción por el Máximo 
Tribunal. El presidente Andrés Manuel López Obrador retiró la solicitud de que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) analice la legalidad de las suspensiones concedidas por el juez 
Juan Pablo Gómez Fierro que mantienen paralizada la reforma eléctrica. De acuerdo con los 
estrados de la Corte, a través de la Consejería Jurídica de Presidencia, el Jefe del Ejecutivo 
federal presentó ayer un escrito de desistimiento a la solicitud de facultad de atracción (también 
conocida como SEFA) que realizó al Máximo Tribunal sin dar mayores argumentos. Por ello, la 
petición para que la Corte resuelva los recursos de revisión que presentó contra las suspensiones 
definitivas concedidas por Gómez Fierro fue declarada sin materia Uni A4 

 RECOMPRA PEMEX DOS PLANTAS DE HIDRÓGENO. Al asegurar que se busca evitar otro 
despilfarro en la Hacienda pública, Octavio Romero Oropeza, director General de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), informó que, por órdenes del presidente Andrés Manuel López Obrador, se 
realiza la recompra de las plantas de hidrógeno de Tula y Madero. El titular de Pemex acusó que 
el gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto tenía la intención de vender todas las plantas de 
hidrógeno de las seis refinerías que hay en el país, pero sólo alcanzaron a vender las de Tula y 
Madero. “De hecho, vendieron también Cadereyta, pero en esta administración cancelamos esa 
operación desde el principio. En realidad, tenían vendidas tres. Uni A4 

 COMPRAN MORFINA 31 VECES MÁS CARA. México no sólo compra cara la morfina inyectable, 
sino además en cantidades insuficientes, advirtieron expertos. Felicia Knaul, fundadora de la 
Comisión Lancet para el Acceso Global a los Cuidados Paliativos y Alivio del Dolor, aseguró que 
el País compra este producto inyectable 31 veces más caro que otros países. Además, adquiere 
mayores dosis de opioides, como oxicodona y fentanilo de patente, lo que implica sobreprecios. 
"La recomendación es que inviertan en la morfina sin patente oral, suspensión e inyectable de 
liberación inmediata, porque es más barata", señaló. Ref A1  

 REGISTRA INVERSIÓN PEOR CAÍDA EN 25 AÑOS. La inversión privada en el País se hundió 
19.89 por ciento durante 2020, su mayor desplome en 25 años. El retroceso observado el año 
pasado, medido como la Formación Bruta de Capital Fijo Privada (FBCFP), es el más profundo 
desde la crisis de 1995, cuando el declive fue de 38.51 por ciento, según cifras 
desestacionalizadas del Inegi. Ese año, la caída fue provocada por la interrupción de los flujos de 
capital hacia México y la crisis de la devaluación de finales de 1994. Ref A1  

 'ANDRÉS MANUEL ESTÁ MAREADO'. El diputado Porfirio Muñoz Ledo le pide al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador que ya le pare, que se ponga en razón y que no se deje influir por 
mentecatos y por corruptos. En entrevista en Entredichos, asegura que al mandatario lo cambió el 
poder, porque de ser una persona decidida al cambio, ha derivado en un político autoritario, de 
ahí sus ataques a los organismos autónomos y a los jueces y su llamado a violentar la 
Constitución con la ampliación por dos años del mandato de Arturo Zaldívar, presidente de la 
Suprema Corte de Justicia. Muñoz Ledo advierte que el poder absoluto es peligroso, sobre todo 
cuando una de las cosas en juego es la tentación de que el propio Presidente pueda extender su 
mandato, ante una oposición a la que califica de muda. Ref A9  
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HUÉSPED DISTINGUIDA 
 
CONDECORAN A ROUSSEFF. En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, condecoró a la ex presidenta de Brasil Dilma Rousseff 
como Huésped Distinguida. Quien elogió que México lo encabecen personajes 
comprometidos con algo crucial en el continente: “combatir nuestras milenarias 
desigualdades”. La Mandataria local expuso: “a nosotros, como a usted, Dilma, no nos 
vence ni la mentira ni la calumnia”. Mil. 11, Exc. 1-A y 21C, Jor. 1 y 28, Her 18. 
 

EMBARAZADAS VACUNADAS 
 
VACUNAN A LAS PRIMERAS 395 EMBARAZADAS. Un total de 295 mujeres embarazadas 
de nueve semanas de gestación en adelante fueron vacunadas ayer contra covid-19 en la 
alcaldía Cuauhtémoc, 150 en la Biblioteca Vasconcelos y 145 en la Escuela Primaria Benito 
Juárez. Hoy continuará el proceso para ese sector de la población en la demarcación, para lo 
cual las beneficiarias deberán llevar identificación oficial y comprobante de domicilio. “La 
próxima semana continuaremos en Cuajimalpa, Milpa Alta, La Magdalena Contreras y 
Gustavo A. Madero. El sábado daremos más detalles”, publicó en su cuenta de Twitter la 
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Uni 21, Exc 21C. 
 

INICIARÁN VACUNA PARA PROFES 
 
ALISTAN VACUNACIÓN PARA PROFES. El esquema de vacunación contra el COVID-19 
para los 304 mil 378 integrantes del sector educativo en la Ciudad de México, que incluye a 
todos los niveles escolares, tanto privados como públicos, fue presentado por las autoridades 
locales y federales, teniendo como nuevo elemento la implementación de un código QR para 
facilitar el proceso. El registro comenzará el sábado 15 de mayo, y tres días después, el 18, 
se aplicará la vacuna CanSino de una sola dosis, no obstante, será hasta el mismo sábado 
cuando se den mayores detalles de la logística (sedes). La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, destacó la implementación del código QR. Her 18. 
 

NO POLITIZAR L-12 
 
SHEINBAUM, MANCERA Y EBRARD, ENTRE FUEGO CRUZADO POR LÍNEA 12. La 
tragedia de la Línea 12 del Metro convirtió a la Comisión Permanente en campo de batalla en 
el que MORENA y aliados exigen el desafuero de Miguel Ángel Mancera, en tanto ex Jefe de 
Gobierno, mientras que la oposición llama a Marcelo Ebrard y a CLAUDIA SHEINBAUM a 
separarse de sus cargos y ponerse a disposición de las autoridades. Mil. 1, 6 y 7 
 



“NO DEBE POLITIZARSE”. Después de que la bancada del PAN en San Lázaro propuso 
que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, renuncie a su cargo para que la Fiscalía 
local realice las investigaciones pertinentes, la mandataria capitalina expresó que este caso 
“no debe ni politizarse ni hacerse electoral”. Primero, lo primero: la atención a las víctimas, 
que es lo que hemos estado haciendo, y lo segundo es llegar a la verdad, y que todos los 
peritajes se hagan con base en la evidencia científica de qué fue lo que ocurrió”, recalcó. Por 
su parte, Obrador volvió a dar su respaldo absoluto a SHEINBAUM en su conferencia 
matutina. Exc 22C, Uni 20M. 
 
 
SHEINBAUM, RESPALDADA POR AMLO; PIDE NO HACER USO ELECTORAL DE L12. 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, es incorruptible, honesta e incapaz de mentir, por lo que pronto se tendrá el 
dictamen con las causas del desplome de una trabe en la Línea 12 del Metro y habrá justicia. 
Por otra parte la Jefa de Gobierno, se manifestó por no politizar ni hacer uso electoral de la 
tragedia. Interrogada respecto a que senadores del PAN pidieron su renuncia, así como de 
del titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, la mandataria expresó 
que el compromiso de su gobierno es la verdad y la justicia.  Jor. 28, Raz. 12 
 
 
DESCARTAN IMPUNIDAD. El Presidente Obrador indicó que pronto se tendrán los 
dictámenes sobre el incidente en la Línea 12 del Metro, para saber si falló la constructora o 
fue la falta de mantenimiento lo que provocó el colapso. Cuestionado sobre la elección de 
una empresa noruega para realizar el peritaje, el Mandatario dijo que no conoce las 
características de ésta, pero que se conocerá la verdad. AMLO afirmó que la Jefa de 
Gobierno “sabe de estas cosas”, por lo que confía en la elección para que se conozcan las 
causas del desplome ocurrido en Tláhuac. “Lo que sí puedo decir es que CLAUDIA 
SHEINBAUM es una gente honesta, incapaz de mentir….”, comentó. Ref 6. 
 
 
A LA PERMANENTE LLEGA PUGNA POR EL METRO; PT ACUSA A MANCERA. El 
percance en el Metro confrontó a las fuerzas políticas durante la sesión de ayer en la 
Comisión Permanente, aunque por la intervención del coordinador de MORENA, Ricardo 
Monreal, no presentaron los puntos de acuerdo en que morenistas piden el desafuero de 
Miguel Ángel Mancera, el PAN solicitó que el canciller Marcelo Ebrard y la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dejen de inmediato sus cargos para enfrentar presuntas 
responsabilidades. Jor. 29, Cro 1 y 3, Sol 20 
 
 

PIDEN JUSTICIA 
 
“JUGARON CON LA MUERTE DE MI HIJO”. Las autoridades jugaron con la vida y muerte 
de Brandon Giovanny, de 12 años, reclamó su mamá Marisol Tapia. Pidió que sea destituida 
la gente involucrada en el levantamiento del cuerpo de su hijo y se esclarezca quién lo 
recibió, quién estaba de guardia y fue responsable. Para ella, la cadena de responsables 
inicia desde el exjefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, hasta la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM. Teme que las autoridades los encubran y acusó al Gobierno de borrar 
pruebas del accidente como videos. Ref 1C, Uni 1-A, Jor 29, Sol 21, Cro 12 
 



“NECESITAMOS UNIÓN PARA RECIBIR JUSTICIA”. Frente al muro con el nombre de las 
26 víctimas del derrumbe en la Línea 12 del Metro, afuera de la estación Olivos, Patricia 
Salinas dice sentir alegría porque el nombre de su esposo no aparece entre los fallecidos; sin 
embargo, se retira del lugar, pues debe ir a cuidarlo al hospital, donde será intervenido por la 
rotura en la columna. Patricia dijo que no pierde tiempo en buscar culpables, pues para ella 
fue el Gobierno que hizo caso omiso a llamados de vecinos por el mal estado de la L-12, “A 
nosotros no se nos ha acercado el Gobierno, pero sí sabemos que CLAUDIA SHEINBAUM 
está al pendiente del caso de mi esposo. No nos hace falta nada. Gracias a Dios nos han 
dado toda la atención”, comentó. Ref 3C. 
 

CSP, A LA BAJA 
 
ESTUDIO DA TRIUNFO A TABOADA. Un estudio de Clima Político realizado por la 
encuestadora Mendoza Blanco y Asociados realizado en la alcaldía Benito Juárez y los 
distritos Locales XVII Y XXVI y el Distrito Federal XV, perfilan el triunfo de Santiago Taboada 
Cortina, como titular de esa demarcación. En esta encuesta, también fue planteada una 
evaluación de las autoridades donde se califica de uno a 10. En este rubro, la gestión de 
Taboada como Alcalde tuvo 6.6, mientras que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, fue calificada con 5.7 y el Presidente AMLO con 4.5. Exc 23C 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
JAQUE MATE, por Sergio Sarmiento. El Presidente dice que estos son tiempos de zopilotes. 
Para confirmarlo la diputada de Morena María de los Ángeles Huerta del Río pidió a la 
Comisión Permanente un punto de acuerdo para desaforar por el colapso de la L-12… no a 
Marcelo Ebrard o a CLAUDIA SHEINBAUM, sino a Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno 
después de Ebrard. Ref 10. 
 
EN LA MIRA, por Luis Cárdenas. Si piensan que el chivo expiatorio del desastre en el Metro 
se llama Miguel Ángel Mancera puede ser que se les caiga otro tren. ¿Cómo va la 
popularidad de la Jefa? Uni 6 
 
SERPIENTES Y ESCALERAS, por Salvador García Soto. Apenas una semana después del 
trágico colapso en la Línea 12 del Metro, cuando apenas han pasado unos días de que las 
26 personas fallecidas en el derrumbe de trenes fueron sepultadas, la tragedia de los más 
pobres llegó a la arena de la sucesión presidencial de Morena. La Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión fue el lugar donde los tres principales aspirantes presidenciales de 
Morena chocaron por el tema de a quién debe culparse y responsabilizarse por la muerte de 
26 usuarios y las decenas de heridos. De un lado aparecieron los nombres de CLAUDIA 
SHEINBAUM y Marcelo Ebrard, que intentan ser exonerados de cualquier responsabilidad. 
Quieren desaforar a Miguel Ángel Mancera y hacerlo el “único responsable”. Uni 9-A 
 
 
 
 
 



EL CABALLITO. Ante los jaloneos políticos que se están dando tras el accidente de la Línea 
12 del Metro, nos recuerdan que la Jefa de Gobierno tiene en su equipo una pieza 
importante para definir si hubo o no irregularidades cuando se detuvo el funcionamiento en 
2014. Se trata del Secretario de Gobierno, Alfonso Suárez del Real, quien en esas fechas era 
el segundo de a bordo de Joel Ortega, entonces director del Metro y quien detectó las fallas 
en las vías y las curvas 11 y 12. No dicen que don Alfonso tenía toda la información al 
respecto y seguramente ya se la compartió a su Jefa. Uni 2M. 
 
DINERO, por Enrique Galván. La oposición abrió paso, en la misma Comisión Permanente, a 
una moción que pide la renuncia del Canciller, Marcelo Ebrard y la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM. No tienen elementos para hacer que prospere; 26 personas han 
muerto a raíz del accidente en la Línea 12 del Metro, el pasado 03 de mayo. No puede caer 
pelito partidista la tragedia. Jor. 6 
 
ASTILLERO, por Julio Hernández. La obligada investigación no facciosa de las 
responsabilidades que en cuanto  a la Línea 12 haya tenido en creador del proyecto y su 
ejecución casi integra, Marcelo Ebrard, quien en días de gloria dio ‘por inaugurada es Línea 
Dorada, y de la actual Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, durante cuya gestión no 
se corrigieron a tiempo las evidentes y denunciadas fallas estructurales sonde la noche del 
pasado 3 de mayo sucedió el trágico desplome. Es de esperarse que las anunciadas 
investigaciones técnicas a fondo vayan más allá del cobro de asuntos pendientes con 
Mancera, apunten también lo que corresponda al canciller y a la Jefa de Gobierno, 
presidenciables ambos. Jor. 8 
 
LA MAÑANERA ENTRE LÍNEAS. En una mañanera para calentar los ánimos, el Presidente 
hizo un recuento de lo que significa la transformación en su gobierno. De nueva cuenta, 
defendió a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, con respecto a la Línea 12 y a la 
empresa noruega que está realizando el dictamen, dijo que es incorruptible y no miente. Ref 
6. 
 
EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. El movimiento de la 4T sigue en la anarquía. 
Mientras López Obrador hace todo lo posible por desviar la atención de la tragedia de la 
Línea 12, la peor en la CDMX desde que es Presidente, los suyos, PT y MORENA piden el 
desafuero de Miguel Ángel Mancera para procesarlo de una obra que se hizo en el Gobierno 
de Marcelo Ebrard y se les derrumbo en el Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM. Mil. 3 
 
EL MANUBRIO, por Héctor Zamarrón. En vez de una atención rápida, diligente y cuidadosa 
las víctimas del desplome de la Línea 12 del Metro en la CDMX recibieron lo contrario: 
negligencia, amenazas, burocracia e insensibilidad que se conjugaron para tratar de obtener 
el perdón a las autoridades, un deslinde rápido para evitar demandas y juicios. Solo la 
investigación del accidente en la L12 costará más que todo lo que recibirán los deudos: 20 
mdp. Ojala ya se cumpla lo que ofreció la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM: “No 
van a estar desamparados, no los vamos a dejar solos, vamos a estar con ellos, y vamos a 
darles todo el apoyo que requieran. Este es un compromiso, y por eso hay un servidor 
público que los está acompañando en este proceso. Mil. 14 
 
 
 



CRÓNICA CONFIDENCIAL, por Leopoldo Mendívil. Los morenistas no saben enfrentar las 
crisis, sólo  provocarlas. Los diputados de MORENA pidieron el desafuero del senador 
Miguel Ángel Mancera por su responsabilidad en el desastre de la Línea 12 del Metro, so 
pretexto de que fue jefe de Gobierno de la CDMX. Según la lógica de que lo que es parejo no 
es chipotudo, la oposición pidió lo mismo para el secretario Marcelo Ebrard y la actual Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. No había ninguna necesidad de acciones tan 
precipitadas y torpes para proteger a sus presidenciables: faltan cinco semanas para tener el 
informe preliminar de la tragedia. Cro 2. 
 
 
ARSENAL, por Francisco Garfias. La tragedia en la Línea 12 se ha convertido en botín de 
campaña de todos los partidos. Triste espectáculo. De uno y otro lado se levanta el índice 
acusador, se exigen renuncias y juicios de desafuero, según sea el caso. En seis semanas 
se conocerán los resultados del peritaje sobre las causas del colapso en el Metro, pero los 
partidos se adelantaron: encontraron responsables a su medida. Los morenos y sus aliados 
tienen en la mira al senador y exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y al candidato a 
diputado Jorge Gaviño, quien fuera su director del Metro.  El PAN reclama la renuncia de 
Marcelo Ebrard y CLAUDIA SHEINBAUM y acusa a Morena de protegerlos. Los diputados 
del PT cerraron filas con el canciller. Presentaron en la Fiscalía una denuncia contra 
Mancera. Piden acción penal en su contra. Exc 4. 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. El equipo del canciller Marcelo Ebrard tenía la 
instrucción de no meter las narices en la Ciudad de México antes de las elecciones de junio 
próximo para no incomodar a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Si acaso se 
pidieron algunos favores para impulsar unas pocas diputaciones y la alcaldía Azcapotzalco 
para Vidal Llerenas, pues Marcelo no quería desatar una disputa política con CLAUDIA 
antes de tiempo. Todos lo entendieron así y no había surgido problema alguno, pero el 
desplome de un tren del Metro en la Línea 12 rompió la tregua, porque los 26 muertos y más 
de 80 heridos reclaman la responsabilidad política de alguien. Se están realizando los 
peritajes respectivos, pero sea cual sea el resultado, la 4-T tendrá que cargar con la culpa: 
sólo hay que definir si la carga CLAUDIA o lo hace Marcelo. Exc 23C. 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Quienes han querido embarrar a Mancera en el 
accidente de la Línea 12 andan bien errados, pues él ni la construyó ni la administra desde 
hace más de tres años. Incluso él hizo lo que tenía que hacer durante su administración al 
suspenderla, repararla y darle mantenimiento. Si los peritajes indican que el accidente se 
debió a fallas estructurales, la pelota cae en cancha de Marcelo; si fue por falta de 
mantenimiento, en la de CLAUDIA. Mancera estará más allá del bien y del mal. Exc 23C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ROZONES. Y fue nuevamente el senador Ricardo Monreal quien entró a quitarle tensión al 
polarizado ambiente que amenazaba con llevar a situaciones extremas a la Comisión 
Permanente, que sesiona en la sede del Senado. Y es que con más protagonismo que con 
sustento jurídico, nos aseguran, la legisladora mexiquense María de los Ángeles Huerta 
había enlistado un punto de acuerdo para solicitar que se pidiera el desafuero del senador 
Miguel Ángel Mancera. Esto es, ni siquiera se daba tiempo a la Fiscalía capitalina de 
determinar quién tiene responsabilidad en el desplome de un tramo elevado de la Línea 12 
del Metro. La respuesta vino del PAN, que cobijó al perredista y reviró con la exigencia de 
que renuncien de manera inmediata la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y el 
canciller Marcelo Ebrard. Monreal debió una vez más emplear la mediación, la gestión 
política y al final la permanente, aunque se calentó, no voló en pedazos, como se temía. Raz 
2. 
 
 
PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Oootra nueva exigencia morenista: el desafuero 
del senador y líder de la bancada perredista, Miguel Ángel Mancera, por lo ocurrido en la 
Línea 12 del Metro, que construyó el hoy canciller Marcelo Ebrard y a cargo ahora de 
CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de CDMX, a través de la Directora de ese servicio de 
transporte público, Florencia Serranía, quien accidente tras accidente declara de que no 
renunciará. Raz 10 
 
 
A LA SOMBRA. A propósito de encuestas, un grupo de importantes empresarios de esos 
que no quiere el Presidente, platicaba ayer en un importante club de esta capital que la 
economía de la CDMX paralizada desde que llegó CLAUDIA SHEINBAUM. Se quejaban 
porque presuntamente están paradas al menos 100 obras y con la tragedia del Metro ven 
lejano que se reactiven. Sol 2 
 
 
ARTÍCULOS  
 
EL COLAPSO DEL METRO VS. EL DE LA SALUD, por Aquiles Córdova Morán. La opinión 
pública, en particular la de la CDMX, está justamente conmocionada por el desplome del 
tramo Olivos-Tezonco de la L-12 del Metro. Esta desgracia ha provocado la pregunta: 
¿quiénes son los culpables? Resulta indudable la responsabilidad tanto del gobierno de 
Ebrard como de las empresas constructoras. Por último, a Miguel Ángel Mancera lo sucedió 
la DOCTORA CLAUDIA SHEINBAUM, actualmente en funciones, que también estuvo, 
desde el principio, bien informada del problema de la multicitada línea. Tenía, pues, la misma 
responsabilidad, incrementada por el tiempo transcurrido, de corregir las fallas heredadas, 
independientemente de lo que decidiera respecto a la responsabilidad y el castigo de sus 
predecesores. Pero no lo hizo y el derrumbe de la Línea 12 es el testigo de cargo más 
elocuente in sobornable de su grave omisión. Uni 7-A. 
 
 
 
 
 
 



EL DESASTRE DEL METRO: INTERPRETACIONES DE LA TRAGEDIA, por Orlando 
Delgado. Las explicaciones dentro de la 4T sobre la responsabilidad en la tragedia del Metro 
del 03 de mayo pasado establecen claramente tres posibilidades. Primera, siguiendo la 
narrativa de la Jefatura de Gobierno de la CDMX, se señala que los problemas de la Línea 
12 son legado de las dos administraciones anteriores y que, en consecuencia, los 
responsables deben ser buscados entre quienes la construyeron e inauguraron y quienes la 
operaron los seis años siguientes. Segunda, las responsabilidades con compartidas entre 
todos los que han participado en su gestión lo que claramente involucra a Ebrard, Mancera y 
SHEINBAUM. Tercera, difundida desde la Presidencia, se trata de un accidente aislado y 
que cualquier señalamiento de responsabilidad forma parte de la lucha política contra la 4T. 
Jor. 21 
 
EBRARD: EL PECADO ORIGINAL DEL METRO, por Agustín Gutiérrez. El legado histórico 
de honestidad de Andrés Manuel López Obrador podría cuestionarse con el desplome de la 
Línea 12 del Metro, obra emblemática de Marcelo Ebrard, que causó la muerte de al menos 
26 personas y provocó heridas a más de 80 ciudadanos. Antes de la reciente tragedia en 
Tláhuac y previó a que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, asumiera el cargo, el 
CIDE publicó en 2018 una amplia y bien documentada investigación académica, sin sesgos 
partidistas, sobre las irregularidades de origen de la obra mencionada. La credibilidad del 
Gobierno estará a prueba cuando se anuncien los resultados del peritaje. Mil. 8 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. Coberturas. Exc 10 y 11-A 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
FGJ INDAGA RECURSOS  EN LA CAMPAÑA DEL ALCALDE ACOSTA RUIZ. La Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) capitalina investiga el dinero que se ha destinado como gastos de 
campaña de José Carlos Acosta Ruiz, alcalde con licencia en Xochimilco y candidato de 
Morena para reelegirse, luego de que diversas organizaciones civiles denunciaron una serie 
de presuntos actos de corrupción del edil durante su administración. Uni. 20-M 
 
 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN 
 
 
EL MARTES 18 COMENZARÁ LA VACUNACIÓN PARA EL PERSONAL EDUCATIVO. El 
18 de mayo empezará la vacunación contra el Covid-19 para el personal del sector educativo 
capitalino de todos los niveles, desde prescolar hasta superior de escuelas públicas y 
privadas, informó el director de Gobierno de la Agencia Digital de Innovación Púbica, 
Eduardo Clark García. Explicó que se prevé inmunizar a 304 mil 378 personas, entre 
maestros, trabajadores administrativos, directivos y empleados de apoyo, por lo que el 
sábado se anunciarán las sedes. Jor. 30-C, Sol 22-M 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
TROMBA AZOTA VALLE DE MÉXICO. Las fuertes lluvias registradas la noche de este 
miércoles en diferentes partes dejaron afectaciones en varios puntos, como en la salida a 
Puebla, en los límites de la alcaldía Iztapalapa y el Estado de México, hasta donde se 
desplegó personal operativo para atender las emergencias. Hasta las 21:20 horas los puntos 
con mayor intensidad de lluvia registrados en los pluviómetros de la capital se encontraba en 
la alcaldía Tlalpan e Iztapalapa, demarcaciones que presentaron mayores afectaciones. Por 
inundación detienen la Línea A. Uni. 20-M, Ref. 4-Cd., Exc. 22-Com., Exc. 22-Com., Jor. 24-
Com. Her. 8 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
REDUCIRÁN SUMINISTRO DE AGUA. Una reducción mayor en el flujo de agua del Sistema 
Cutzamala a las ciudades de México y Toluca se realizará en junio, dio a conocer la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) Ref. 4-Cd., Exc. 21-Com. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
FORTALECEN EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS CAPITALINOS. El titular de la Secretaría 
de Desarrollo Económico (Sedeco), Fadlala Akabani Hneide, el Presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN), 
Francisco Alberto Cervantes Díaz y el Presidente de Altus Global Networking (ALTUS) Gino 
Demeneghi, suscribieron un Convenio de Concertación, con el objetivo de fortalecer la 
exportación de productos mexicanos elaborados por Mipymes en la capital, mediante la 
plataforma de Networking: masmexico.com.mx. Akabani Hneide mencionó que, con la firma 
de este documento se impulsan, como nunca antes los canales digitales de comercialización 
con los que cuentan las Mipymes de la Ciudad, lo cual permitirá acelerar y automatizar los 
procesos de vinculación entre compradores y vendedores sin importar las fronteras. Exc. 23-
Com. 
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